



**CARI /**  
**ASUNTOS**  
**GLOBALES**

**Número 1**  
**Diciembre 2024**

**Potencias Medias**

**Epílogo**

*Christian Asinelli*

# Epílogo



## Christian Asinelli

Vicepresidente corporativo de Programación Estratégica del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF). En los últimos 20 años se desempeñó en diferentes cargos, tanto en el ámbito público como en el área internacional. Fue subsecretario de Relaciones Financieras Internacionales para el Desarrollo, subsecretario de Evaluación de Proyectos con Financiamiento Externo y director nacional del Proyecto de Modernización del Estado en Presidencia de la Nación. Asimismo, fue diputado de la Ciudad de Buenos Aires, director corporativo de Desarrollo Institucional de CAF y presidente de la Fundación Banco Ciudad. Es doctor en Ciencia Política por la Universidad de San Martín, máster en Administración y Políticas Públicas por la Universidad de San Andrés y cuenta con un posgrado en Economía Urbana por la Universidad Di Tella. Realizó el SPURS Program en el MIT y fue becario Fulbright y del Hubert Humphrey Fellowship Program. Correo de contacto: [casinelli@caf.com](mailto:casinelli@caf.com)

**L**os desafíos del siglo XXI requieren soluciones del siglo XXI. Esto implica *a priori* tres elementos fundamentales: multilateralismo, integración y gobernanza global.

En el campo del multilateralismo, los esfuerzos institucionales e intergubernamentales deben estar dirigidos a promover una nueva arquitectura financiera internacional que se centre en los pilares de estabilidad, resiliencia y justicia social. Allí juegan un rol preponderante los organismos de desarrollo, que tienen la responsabilidad de generar más y mejores herramientas de apoyo a los países, además de medir el impacto de sus operaciones e iniciativas.

En segundo lugar, la integración global solo puede lograrse a través del fortalecimiento de la cooperación regional. En el caso de América Latina y el Caribe y, en particular, de Argentina, la apuesta debe ser por el diálogo y el consenso con los otros países, para así amplificar una voz regional potente y trascendental —especialmente en el ámbito del comercio, de la transición energética justa y de la generación de soluciones basadas en la naturaleza— en el concierto internacional.

Y, por último, la promoción de una gobernanza fuerte, democrática e innovadora será posible gracias a la discusión y el encuentro entre los distintos actores de la sociedad. Allí se posicionan los esfuerzos de organismos como el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) y el Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI) que, como instituciones pensadas, creadas y llevadas

adelante en y para América Latina y el Caribe, han sabido contribuir al desarrollo y el relacionamiento internacional de la región por más de 50 años.

El intercambio académico y editorial que supone el nuevo Programa de Publicaciones del CARI representa una gran oportunidad para cumplir con estos objetivos. De allí el valor estratégico de esta colaboración entre el CAF y el CARI para generar conocimiento especializado, fomentar el diálogo global y fortalecer cada vez más las instituciones regionales. Es un honor y una gran responsabilidad poder formar parte de esas discusiones, y esperamos seguir trabajando de manera estrecha en estos y otros campos.

**Buenos Aires, diciembre de 2024**